

Vorlage der Stadt Speyer



Vorlagen-Nr.: 0091/2005

Abteilung: Schule und Sport

Bearbeiter/in: Wolfgang Gresch

Haushaltswirksamkeit: nein

ja, bei Hhst. **UA 2117**

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	Beratungsstatus
Schulträgerausschuss	11.05.2005	nicht öffentlich	Vorberatung
Stadtrat	21.07.2005	öffentlich	endgültige Beschlussfassung

Betreff: Einrichtung von Ganztagschulen im Schuljahr 2006/2007

Beschlussempfehlung:

Vorbehaltlich der Bewilligung durch das Ministerium für Bildung, Frauen und Jugend beschließt der Stadtrat der Stadt Speyer:

Ab dem Schuljahr 2006/2007 wird an der GS Im Vogelgesang ein Ganztagsschulangebot eingerichtet.

Die voraussichtlichen Investitionskosten in Höhe von 75.000 € für die Herrichtung und Ausstattung eines Speiseraumes und einer Spülküche werden bereitgestellt. Ebenso die laufenden Personalkosten in Höhe von 9.000 € und die Sachkosten in Höhe von 2.000 € jährlich. Mindestens 50.000 € werden über das Bundesprogramm „Zukunft Bildung und Betreuung 2003 bis 2007“ vom Land zur Verfügung gestellt.

Die Eltern tragen die Kosten für das Mittagessen, der Schulträger die Personalkosten.

Begründung:

Im Ausbaukonzept für die Ganztagschulen in Rheinland-Pfalz ist unter anderem geregelt, dass die Kosten für das pädagogische Personal vom Land getragen werden und die Schulträger die Organisation des Mittagessens sicherstellen.

Nach den bisherigen Erfahrungen mit der Einrichtung von Ganztagschulen ist davon auszugehen, dass Investitionskosten in Höhe von 75.000 € anfallen werden.

Mit Beginn des Schuljahres 2002/2003 wurden Ganztagsschulangebote an der HS und der RS des Georg-Friedrich-Kolb-Schulzentrums eingerichtet. An der GS Zeppelinschule besteht seit dem Schuljahr 2003/2004 ein Ganztagsschulangebot. Ab dem Schuljahr 2004/2005 kamen Ganztagsschulangebote an der GS Siedlungsschule, der GS Woogbachschule und der Schule Im Erlich, Schule mit den Förderschwerpunkt Lernen hinzu. An der GS Klosterschule beginnt der Ganztagsbetrieb im kommenden Schuljahr.

Grundschule im Vogelgesang

Die GS Im Vogelgesang hat bereits in den vergangenen Jahren Antrag auf Einrichtung einer Ganztagschule gestellt, wurde aber vom Ministerium bisher nicht berücksichtigt.

Die zum Schuljahresbeginn 1997/1998 fertiggestellte Schule ist zweizügig und wird von 152 Schülern besucht. Nach einer Bedarfserhebung vom April 2005 bekunden Eltern von 40 Schülern Interesse an einer Ganztagschule. Die Messzahl für Grundschulen liegt bei mindestens 36 Schülern. Die Umfrage bezog sich auf die Schüler der Klassenstufen 1 bis 3 sowie die Schulanfänger 2005/2006 und 2006/2007. Die räumlichen Voraussetzungen sind an der Schule gegeben.